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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

26 ноября 2015 года: 
 

«Торос» - «Челмет» - 6:2 (1:0, 3:1, 2:1). Голы: Сетдиков, Мингалеев, Артамонов, 
Исангулов, Степаненко, Голованов – Тридчиков, Кориневский. 
 
«Ижсталь» - «Южный Урал» - 0:2 (0:1, 0:1, 0:0). Голы: Лужков, Чугуев. 
 
«Химик» - «Сарыарка» - 2:3 (1:1, 0:1, 1:1). Голы: Митрофанов, Павлюков – 
Исаев, Иванов, Лихотников. 
 
ХК «Рязань» - «Торпедо» - 2:3 (0:1, 2:1, 0:1). Голы: Кривченко, Кулагин – Стасюк-
2, Упитис. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

27 ноября 2015 года: 
 
18.30. «Нефтяник» - «Ариада». 
19.00. «Динамо» - «Кристалл». 
19.00. «СКА-Нева» - ТХК. 
19.00. «Барс» - ХК «Саров». 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 23 (12+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 12 голов. 
 
Ассистенты:  
Андрей Демидов («Нефтяник») – 14 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 17 (4+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,10. 
 
Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 15». 
 



Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 25 57 

2. «Молот-Прикамье»  25 49 
3. «СКА-Нева»  25 49 

4. «Нефтяник»  25 49 

5. «Ермак» 25 48 
6. «Торос»  26 48 

7. ХК «Рязань» 27 47 
8. «Буран» 25 45 

9. «Ижсталь» 26 44 

10. «Динамо» 25 44 
11. «Зауралье»  25 42 

12. «Торпедо» 26 42 
13. ХК «Саров» 25 41 

14. «Челмет» 26 41 

15. «Сарыарка»  26 39 
16. «Рубин» 25 36 

17. «Южный Урал»  26 34 
18. «Сокол» 25 33 

19. «Спутник» 25 33 
20. «Звезда» 25 31 

21. «Ариада» 25 30 

22. «Химик»  27 28 
23. «Барс» 25 27 

24. «Дизель» 25 23 
25. «Кристалл» 25 19 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 
НОВОСТИ 
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Основой для этого материала послужила безрадостная серия поражений 
«Дизеля». 22 ноября на своей площадке пензенский клуб проиграл ТХК. Ну, да – 
бывает, да и уступили с разницей в одну шайбу, к тому же нынешнему лидеру. Но 
это если брать отдельный матч. Да вот только таких матчей набралось 12 подряд 



(8 в основное время, 1 раз в овертайме и 3 раза по буллитам). С 24 октября 
«Дизель» проигрывает. Серия уникальная и клуб не красящая. Справедливости 
ради, отметим, что пока это еще не рекорд ВХЛ за время ее существования, но 
уже ощутимо близко. До повторения антирекорда осталось проиграть следующие 
два матча. Кстати, о ближайших матчах «Дизеля». Это выездная серия из трех 
игр, начинающаяся 29 ноября, в Балашихе, Санкт-Петербурге и Твери. С 
количественным показателем антирекорда все ясно – 14 матчей кряду без побед. 
И установлен он в этом сезоне командой, которая уже играть не будет. С 24 
сентября по 3 ноября клуб «Звезда-ВДВ» проиграл 12 матчей в основное время и 
дважды уступил в сериях послематчевых бросков.  
 
Серии проигрышей команд, за годы из выступлений в ВХЛ.  
 
«Сокол», «Кристалл» (по 11), «Зауралье», «Спутник» (по 10), «Ариада», 
«Ижсталь», «СКА-Нева» и его предшественники «СКА-Карелия» и «ХК ВМВ» (по 
9), «Барс», ХК «Рязань» (по 8), «Ермак», «Динамо», ТХК (по 7), «Нефтяник», 
«Химик», «Челмет», ХК «Саров, «Торпедо» (по 6), «Буран», «Сарыарка», «Южный 
Урал», «Молот-Прикамье», «Рубин» (по 5), «Звезда», «Торос» (по 4).  
 
Что касается серий поражений в основное время (команды вообще очков не 
набирает), то антирекорд лиги, а это 9 матчей, сразу у четырех клубов «Звезды-
ВДВ», «Зауралья», «Кристалла» и у ныне выступающей в КХЛ «Лады». На другом 
полюсе с 3 поражениями подряд в основное время «Звезда», «Торос» и ТХК.  
 
«Дизель» на пороге еще одного антирекорда. Сейчас у «Дизеля» 10 поражений 
подряд в домашних играх и это повторение печальных достижений «Звезды-ВДВ» 
и «Зауралья». А антирекорд по количеству проигранных подряд домашних игр 
принадлежит «Кристаллу» образца 2012 года, когда саратовцы проиграли 8 
последних домашних игр чемпионата 2011/12, а затем уступили в четырех 
стартовых домашних играх сезона 2012/13.   
 
Немного нумерологии.  
 
В сезоне 2010/11 в лиге самыми популярными были №№ 5 и 10, под которыми 
выступало по 17 хоккеистов. Не были использованы №№ 64, 79, 98 и 99. 
Наиболее результативные номера (в регулярном чемпионате): № 9 (123 шайбы), 
№ 17 (109) и № 10 (90).  
 
В сезоне 2011/12 в лиге самыми популярными были №№ 9 и 77, под которыми 
выступало по 18 хоккеистов. Не был использован только № 46. Наиболее 
результативные номера: № 29 (114), № 9 (102) и № 13 (100).  
 
В сезоне 2012/13 в лиге самыми популярными были №№ 10 и 17, под которыми 
выступало по 22 хоккеиста. Были использованы все номера. Наиболее 
результативные номера: № 17 (163), № 10 (139) и № 13 (109).  
 
В сезоне 2013/14 в лиге самыми популярными были №№ 7 и 8, под которыми 
выступало по 21 хоккеисту. Были использованы все номера. Наиболее 
результативные номера: № 17 (145), № 10 (107) и № 11 (103).  
 
В сезоне 2014/15 самым популярным был № 10, под которым выступало 20 
хоккеистов. Были использованы все номера. Наиболее результативные номера: 
№ 21 (98), № 17 (87) и № 9 (85).  



 
В этом сезоне самый популярный № 7, под которым выступает 21 хоккеист. 
Использованы все номера. Наиболее результативные номера на сегодняшний 
день: № 17 (66), № 9 (52), № 10 (50). 
 
ГРИГОРИЙ СЕРКИН: МЫ ОБЯЗАНЫ ДЕРЖАТЬ МАРКУ «РУБИНА» 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
Тюменский «Рубин» на родном льду в рамках чемпионата ВХЛ взял верх над 
«Спутником» из Нижнего Тагила – 3:1. Автором второй, победной шайбы 
сибирской дружины стал защитник Григорий Серкин.  
 
- От результата этого матча зависело, окажемся ли мы после первого круга в 
числе шестнадцати лучших команд или нет. Очень рад, что встреча завершилась 
в нашу пользу. Мы все постарались. Отдельное спасибо вратарю Александру 
Хомутову, - поделился Серкин. – Особенно он нас выручил в третьем периоде.  
 
- Свою шайбу вы забросили, как заправский форвард. Откуда такое умение у 
защитника?  
- Нас этому учат на тренировках. Защитник тоже должен уметь результативно 
завершить голевой момент.  
 
- Но и в обороне вы сегодня ошибались…  
- Было дело.  
 
- Насколько сильно вы переживает после своих ошибок?  
- Терзать себя нет смысла. Хотя порой внутри все кипит. Но я стараюсь делать 
выводы из ошибок.  
 
- Верили ли вы в начале сезона, что после половины матчей регулярного 
чемпионата «Рубин» будет идти в зоне плей-офф?  
- Отвечу так. Я был уверен, что после первого круга мы будем в числе первых 
шестнадцати команд. Мы обязаны держать марку «Рубина».  
 
- В составе «Спутника» выступают бывшие звездные игроки тюменской 
команды, но вы, молодые парни, их одолели…  
- Знаете, все когда-то кончается. Может быть, через какое-то время уже о нас 
будут вспоминать, как о продолжателях победных традиций «Рубина». 
 
АЛЕКСАНДР СКЛАДНИЧЕНКО: НЕ НАДО ДОВОДИТЬ ДЕЛО ДО БУЛЛИТОВ 
 
Источник: пресс-служба «Зауралья». 
 
В Кургане местное «Зауралье» по буллитам уступило пермскому «Молоту-
Прикамье» - 2:3. Форвард хозяев Александр Складниченко подвел итоги матча.  
 
- Сыграли не очень хорошо, не этого мы ожидали. Должны были брать три очка. 
Сама игра была равная: не слишком много моментов у обеих команд. При счете 
2:1 надо было сыграть на удержание – не получилось. И снова по буллитам 
проиграли, неприятно очень. Тяжело что-то тут сказать… - вздохнул форвард.  
 



- Все-таки довольны тем, что команда набирала очки во всех играх 
домашней серии?  
- Этого мало, мы должны были брать максимум очков, потому что выглядели в 
каких-то моментах сильнее, была инициатива, преимущество. Просто до буллитов 
дело доводить не надо, нужно решать все в основное время. 
 
ДЕНИС ХУДЯКОВ ЗАВЕРШИЛ КАРЬЕРУ ГОЛКИПЕРА, И СТАЛ ТРЕНЕРОМ 
ВРАТАРЕЙ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Воронежский «Буран» объявил о назначении нового тренера вратарей. Им стал 
31-летний Денис Худяков, который начинал нынешний сезон в качестве 
действующего голкипера команды.  
 
Летом Худяков перебрался в «Буран» из «Челмета», в котором провел три сезона 
– в прошлом он сыграл за челябинцев суммарно 21 матч, один из которых 
закончил на ноль. Но в межсезонье Денис получил травму, и после 
восстановления оказался в роли четвертого голкипера «Бурана» - за 
Литвиновым, Шикиным и Пасечником. В результате за прошедшие месяцы он 
лишь раз раздевался на матч, но так и остался тогда на скамейке запасных. 
 
Позже Шикин, принадлежащий ХК «Сочи», покинул команду, но теперь воронежцы 
заключили новый договор о сотрудничестве – с «Амуром», и в распоряжении 
наставника «Бурана» Александра Титова вновь оказалось четыре вратаря – 
добавился лучший голкипер прошлого сезона Илья Андрюхов.  
 
В такой ситуации, по всей видимости, и было принято решение о переводе 
Худякова на тренерскую работу. 
 
МАКСИМ ЮШКОВ: ЭМОЦИИ ДЕВОЧЕК И «СПЕЦИАЛИСТОВ» ПУСТЬ 
ОСТАЮТСЯ ЭМОЦИЯМИ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Традиционное решение комиссии по определению лучших хоккеистов 
чемпионата ВХЛ в прошедшей неделе, на основании статистических 
результатов и аналитики специальных экспертов определило в 
номинации «лучший нападающий» форварда «Ермака» Максима Юшкова. 
Максим любезно прокомментировал решение комиссии.  
 
- Давно не приходилась бывать на призовых подиумах?  
- Последний раз был отмечен, еще играя в «Ермаке» в прошлой жизни. Лучшим 
нападающим месяца признали. По-моему, марта. Давно не номинировали, стоило 
ради этого вернуться в Ангарск – рассмеялся игрок. – А на счет лучшего? 
Приходится эпизодически знакомится с мнением болельщиков, и знаете, 
создается впечатление, что на трибунах сидят одни, а на форумах совсем другие. 
Какие-то желчные, не совсем адекватные. Так, что там я однозначно, не лучший. 
Обидно бывает еще и за товарищей по команде. На мой взгляд, Сергей Чубыкин, 
напарник по звену, один из самых полезных игроков команды. Столько работы 
делает, и в меньшинстве, и в большинстве. Не забивает много? А это, что 
критерий? Кто-то должен разрушать то, что создают соперники. Не совсем еще 
оценили его вклад в победы команды ангарские фанаты. Команда – это 



многофункциональный коллектив, где у каждого свои обязанности. Согласен, 
здоровая критика еще никому не вредила. Но здоровая и профессиональная. А 
эмоции девочек и «специалистов» в кавычках пусть так и останутся эмоциями.  
 
- В последней домашней серии вас попробовали «заиграть» в разных 
сочетаниях. Что-то не срослось, раз вернули в старый состав?  
- К каждому человеку нужно привыкать. Тем более столько времени вместе не 
играли, приглядеться нужно, пообтесаться. Я чем дольше играю с одним 
партнером, тем лучше чувствую. И игровой настрой, и эмоционально 
покомфортнее. Тем более, я всегда с краю играю, а тут поставили в центр. 
Специфика другая, сразу перестроиться сложно.  
 
- В вашей тройке в последних играх без забитой шайбы не уходил со льда 
напарник, Степан Филонов.  
- Как говорят, «чуйка» у парня есть, и шайбы интересные забивает. 
Разговариваем с ним на льду, общаемся. Это умение, разговаривать и понимать – 
залог успеха и победы. Был момент, когда Степан с вбрасывания забил, я ему 
подсказал, куда буду отдавать, где он стоять должен. Сразу гол получился. 
Импонирует этот нападающий. И пусть дальше у него все получается, помогать 
буду изо всех сил.  
 
- Притчей во языцех стал первый матч дома, с «Химиком». Чего только не 
наговорили про команду. Вели 3:1, и все же уступили по буллитам. Чего не 
хватило, на ваш взгляд?  
- Все-таки этот десятидневный перерыв сыграл с нами злую шутку. Впереди еще 
предостаточно игр, было время, заложили фундамент, хорошо поднагрузились. 
Набрали массу, переваривали эту нагрузку, нужно было ее «разбегать». В итоге 
«встали» в третьем периоде. В следующих встречах разбежались, заиграли в 
свой хоккей.  
 
- Уныния после поражения не наблюдалось?  
- Ни малейшего! Нормальный микроклимат в команде. Мы все прекрасно 
понимаем, чего мы стоим, и каковы соперники. Практически, все одинаковые, 
различия нет на лидеров и аутсайдеров. Любого можно обыграть, но и любому 
можно уступить. Матчи это показали. Все зависит от настроя на игру. Плюс 
игровая дисциплина.  
 
- Сложнее где играть, дома или на выезде? Фактор «домашних стен» не 
давит?  
- Мне все равно где играть, главное, чтобы трибуны были полные. А то есть 
команды, к которым на матч приходит 300-500 болельщиков, как будто тренировку 
проводишь. Ни задора, ни куража. Полные трибуны, даже если против тебя 
болеют, все равно драйв какой-то дают.  
 
- Паузы в чемпионате обусловлены таким календарем, вот и новогодние 
каникулы грядут, за форму не боитесь?  
- Для меня, чем чаще играешь, тем лучше себя чувствуешь. Вроде играешь 
больше, сил уходит больше, но ощущения совсем другие, чем во время 
тренировок. А за форму не боимся, начинаем январь с выезда, будем готовиться с 
учетом ошибок.  
 
 



- Сейчас едете к тем командам, с кем встречались неделю назад. Легче будет 
или нет?  
- Все зависит от каждой игры. В каком состоянии находятся хоккеисты, не мучают 
травмы, сколько положительных эмоций в наличие, - улыбка снова появляется на 
лице этого весьма общительного человека. - Все соперники, повторюсь, 
серьезные, просто так никто очки отдавать не станет. Тем более их ценность 
теперь с каждой игрой будет возрастать. 
 
ПЕРВАЯ ПОБЕДА ФАХРУТДИНОВА, ПЯТОЕ ПОРАЖЕНИЕ ЗАГИТОВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Нефтекамске лучший бомбардир в истории клуба отмечает 
возвращение голом. В Ижевске прерывается суперсерия. В Воскресенске 
сталкиваются с неудобным соперником. А в Рязани трехкратный 
финалист битвы за «Братину» одерживает первую победу в новом клубе. 
Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре игрового дня 
ВХЛ. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«ТОРОС» – «ЧЕЛМЕТ» – 6:2 

 
Эту фразу теперь можно будет использовать в рассказе о каждом следующем 
матче. Поэтому, давайте знакомиться вот она – «Несколько дней назад команды 
уже встречались». Так вот «Торос» в Челябинске был по делу бит – 3:1. Эта 
встреча вообще вошла в пятиматчевую победную серию челябинцев. Она на 
днях, правда, прервалась в матче со «Спутником». И шансы начать новую у 
«Челмета» в гостевых матчах стали резко таять, когда опубликовали состав 
команды на выезд. В него не вошли капитан команды и ее лучший бомбардир 
Александр Шаров, и, что очень важно, основной вратарь Егор Назаров. Обоих 
вызвал в расположение «Трактора» их бывший наставник по «молодежке» Анвар 
Гатиятуллин, который теперь рулит главной челябинской командой. 
 
А вот у «Тороса» наоборот случилось серьезное пополнение – в практически 
родной для себя клуб вернулся опытный форвард Станислав Голованов, 
который на днях расстался с «Торпедо». И вернулся он, кстати, с гола – что есть 
норма для лучшего бомбардира в истории нефтекамского клуба. Правда, счет к 
тому моменту был уже 5:1 в пользу его команды… 
 
Ключевым стал второй период, в который команды вошли при счете 1:0 в пользу 
хозяев. «Торос» выиграл его 3:1, а в дебюте третьей двадцатиминутки 
Степаненко и довел преимущество до 5:1, после чего как раз и наступила 
очередь Голованова. 
 
У нефтекамцев в матче отметим как раз Степаненко с 2 (1+1) очками, Камаева, 
Доронина и Мордвинова с двумя результативными передачами у каждого, а у 
гостей Мошарова и Кориневского, сделавших гол за 12 секунд до финальной 
сирены. 
 
- Соперник сыграл очень агрессивно, - заметил после матча главный тренер 
«Челмета» Александр Рожков. – А у нас не получилось слаженной игры в 
обороне, защитники позволяли себе много вольностей, а нападающие им плохо 



помогали. «Торос» не позволил нам сыграть в атаке, мы не смогли преодолеть 
его выстроенную оборону.  
 
- Постарались лишить соперника главного козыря – игры с шайбой. 
Соответственно стало возникать много моментов, но до поры до времени не 
получалось их реализовать, - сказал в свою очередь наставник «Тороса» 
Константин Полозов. - Многое, что планировали - получилось. Рад за Стаса 
Голованова, забившего в первом же матче после возвращения.  
 
 

СЕРИИ ДНЯ 
«ИЖСТАЛЬ» – «ЮЖНЫЙ УРАЛ» – 0:2 

 
Парадокс: к матчу «Ижсталь» подошла с двумя действующими сериями – 10 
подряд побед дома и 4 поражения кряду вообще. И одна из этих серий должна 
была в этот вечер прерваться. Так же, как прервалась на днях серия в 
противостоянии «сталеваров» и «Южного Урала» - несколько лет назад команды 
взяли за правило побеждать исключительно в гостях, в этот же раз орчане 
выиграли дома по буллитам. 
 
Что можно сказать о матче? Одни гнули свою линию, ложились под шайбу, а у 
других – совершенно ничего не получалось в атаке. «Одни» - это подопечные 
Руслана Сулейманова, которые разыграли отличную комбинацию в середине 
первого периода и повели в счете, и реализовали большинство в середине второй 
двадцатиминутки. А четкая игра в обороне позволила им сохранить «сухарь» - 
первый в сезоне – для голкипера Данилы Алистратова. Ижевские же 
болельщики увидели первое с апреля поражение любимой команды на родном 
льду.  
 
- Молодцы ребята: проявили характер, самоотдачу, мужество, ложились под 
шайбу. Выполнили установку на игру, - заметил после матча Сулейманов. 
 
- После четырех поражений на выезде команда, скажем так, утратила 
уверенность, - сказал в свою очередь наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. - 
Настраивали ребят на домашнюю серию, чтоб болельщиков порадовать, но, к 
сожалению, в последних играх не выходит у нас забивать голы. В трех матчах 
на выезде по одной шайбе забросили, в этот раз – ноль. В нападении 
проявились проблемы. Моменты есть, но ребята не берут на себя 
ответственность. Есть возможность бросить, а они стараются улучшить 
момент. В результате получается только хуже.  
 
 

НЕУДОБНЫЙ СОПЕРНИК ДНЯ 
«ХИМИК» – «САРЫАРКА» – 2:3 

 
Несколько дней назад команды уже встречались. И та встреча теперь как звезда 
горит во лбу отличной серии воскресенского «Химика», которой он закончил 
первый круг. Почему? Да потому что подопечные Сергея Кремлева выиграли 
шесть матчей из семи, и угадайте, где уступили? Совершенно верно – как раз в 
Караганде, причем по буллитам. 
 
Но ведь и «Сарыарка» в последнее время не лыком шита – выдала серию из трех 
побед кряду, да потом уступила в Рязани за два дня до Воскресенска. А по два 



раза подряд при Вадиме Епанчинцеве карагандинцы уже не проигрывают. Так 
что в Подмосковье они явно приехали, если и не за тремя очками, то точно за 
победой. 
 
Правда, счет открыли хозяева – в большинстве, но почти тут же в равных 
составах «Сарыарка» отыгралась. А во втором периоде и вовсе вышла вперед, но 
лишь для того, чтобы вновь пропустить в меньшинстве в дебюте третьей 
двадцатиминутки. А за восемь с небольшим минут до ее конца случился ключевой 
эпизод – голкипер «Химика» Денис Синягин совершил роковую ошибку, и 
Лихотников вновь вывел желто-черных вперед. Но больше возможности сыграть в 
большинстве арбитры «Химику» не дали… Так что «Сарыарка» стала для 
воскресенцев каким-то неудобным соперником. 
 
В командах отметим того же Лихотникова и Павлюкова из «Химика», которые 
набрали в матче по 2 (1+1) балла. 
 
- После проигранного накануне в Рязани матча, первые 10-12 минут мы играли 
осторожно, больше внимания уделяли обороне, - заметил Епанчинцев. - Во 
втором периоде добавили физически, начали более-менее агрессивно играть и 
создавать угрозы воротам соперника. Так что второй и третий период можно 
занести в актив. Третья шайба – ошибка вратаря соперника, но это потому, 
что ребята играли напористо и заставили его ошибиться. 
 
- Надо было рациональнее распорядиться моментами в первом периоде, когда у 
нас было значительное преимущество, - сказал в свою очередь наставник 
«Химика» Сергей Кремлев. - Может, это преимущество и усыпило 
бдительность ребят. Во втором периоде позволили сопернику почувствовать 
уверенность, забить гол. Но, думаю, что ничейный результат в основное 
время был бы более справедливым. Конечно, не лучшим образом сыграл наш 
вратарь, когда пропустили третий гол.  
 

ПОБЕДА ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «ТОРПЕДО» – 2:3 

 
Несколько дней назад команды уже встречались. И в Усть-Каменогорске 
«Торпедо» оказалось сильнее по буллитам – 2:1. Но руководил в той встрече 
казахстанской командой еще главный тренер Алексей Фетисов, и до его отставки 
еще было несколько дней. Поэтому проводить какие-то параллели с нынешним 
матчем, наверное, бессмысленно, да мы и не будем. 
 
Зато заметим, что именно в тот день – 14 ноября – прервалась победная серия ХК 
«Рязань», которая в итоге составила шесть матчей. И после этого команда 
Вячеслава Уваева попала в яму. В последующих пяти встречах, включая 
четверговую, одержана всего одна победа, и еще два балла в копилку набраны в 
проигранных сериях буллитов. 
 
Невнятно начали «горожане» и этот матч – пропустили уже на 39-й секунде от 
Дениса Стасюка. Отыгрались только в середине матча, но почти тут же Стасюк 
помог забить Упитису, и на 24 секунды рязанцы вновь оказались в роли 
догоняющих. И все-таки Стасюк сказал свое веское слово – забил победный гол 
уже тогда, когда отыграться было сложно. Меньше, чем за две минуты до конца 
третьего периода… Кстати, такая результативность мощного форварда, до этого в 
17 матчах набравшего лишь 9 (3+6) очков, возможно, связана с тем, что он долго 



выступал под началом Фахрутдинова в Тюмени, и специалист знает его 
возможности и правильно использует. 
 
- Поздравляю свою команду с победой, которая далась очень нелегко. Понимаю: 
у команды новый тренер, идет перестройка, много компонентов в игре, 
которые необходимо поменять. Конечно, не все у нас получается, - сказал 
после матча Фахрутдинов. 
 
- Для такого матча мы допустили слишком много ошибок, два гола фактически 
подарив сопернику, - заметил в свою очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав 
Уваев. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: ПОСТАРАЛИСЬ ЛИШИТЬ СОПЕРНИКА КОЗЫРЯ – 
ИГРЫ С ШАЙБОЙ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» разгромил челябинский «Челмет» - 6:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы прекрасно понимали, что «Торос» захочет вернуть должок после поражения 
в первом круге, и настраивали ребят на серьезную борьбу, - заметил главный 
тренер «Челмета» Александр Рожков. - Так оно и получилось, соперник сыграл 
очень агрессивно. У нас не получилось слаженной игры в обороне, защитники 
позволяли себе много вольностей, а нападающие плохо помогали в обороне. 
Соперник не позволил нам сыграть в атаке, мы не смогли преодолеть 
выстроенную оборону «Тороса». А в таких условиях сложно что-то создать. 
Отсюда и такой результат.  
 
- Постарались лишить соперника главного козыря – игры с шайбой. 
Соответственно стало возникать много моментов, но до поры до времени не 
получалось их реализовать, - сказал в свою очередь наставник «Тороса» 
Константин Полозов. - Многое, что планировали получилось, давно не забивали 
в большинстве – смогли забить. Рад за Сашу Степаненко, который забил после 
долгого перерыва, и за Стаса Голованова, забившего в первом же матче. Но 
проблемы есть, и будем продолжать интенсивно работать. 
 
РУСЛАН СУЛЕЙМАНОВ: ПРОЯВИЛИ ХАРАКТЕР, МУЖЕСТВО, ЛОЖИЛИСЬ ПОД 
ШАЙБУ 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
В Ижевске местная «Ижсталь» уступила орскому «Южному Уралу» - 0:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Прямо скажу, очень рад победе, потому что это начало выездной серии и 
соперник серьезный, - заметил главный тренер «Южного Урала» Руслан 
Сулейманов. - Молодцы ребята: проявили характер, самоотдачу, мужество, 
ложились под шайбу. Выполнили установку на игру. Отсюда и результат.  
 
- После четырех поражений на выезде команда, скажем так, утратила 
уверенность, - сказал в свою очередь наставник «Ижстали» Ильназ Загитов. - 
Настраивали ребят на домашнюю серию, чтоб болельщиков порадовать, но, к 



сожалению, в последних играх не выходит у нас забивать голы. В трех матчах на 
выезде по одной шайбе забросили, в этот раз – ноль. В нападении проявились 
проблемы. Моменты есть, но ребята не берут на себя ответственность. Есть 
возможность бросить, а они стараются улучшить момент. В результате 
получается только хуже. Просили играть проще и первый период вроде бы 
неплохо играли… Большинство нужно реализовывать, а сделать это не 
получилось. Соперник серьезный, сыграл против нас плотно и ничего серьезного 
создать не дал. 
 
СЕРГЕЙ КРЕМЛЕВ: ПРЕИМУЩЕСТВО УСЫПЫЛО БДИТЕЛЬНОСТЬ ИГРОКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Химика». 
 
В Воскресенске местный «Химик» уступил карагандинской «Сарыарке» - 2:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- После проигранного накануне в Рязани матча, первые 10-12 минут мы играли 
осторожно, больше внимания уделяли обороне, - заметил главный тренер 
«Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Во втором периоде добавили физически, 
начали более-менее агрессивно играть и создавать угрозы воротам соперника. 
Второй и третий период можно занести в актив. Мы много играли в меньшинстве. 
Да, пропустили два гола. Но радует то, что забили больше двух голов и победили. 
Третья шайба – ошибка вратаря соперника, но это потому, что ребята играли 
напористо и заставили ошибиться. Игра, думаю, была интересная для зрителей.  
 
- Надо было рациональнее распорядиться моментами в первом периоде, когда у 
нас было значительное преимущество, - сказал в свою очередь наставник 
«Химика» Сергей Кремлев. - Может, это преимущество и усыпило бдительность 
ребят. Во втором периоде позволили сопернику почувствовать уверенность, 
забить гол. Было ощущение, что соперник был физически получше готов. 
Возможно, не все ребята восстановились после тяжелого матча с Усть-
Каменогорском. Но, думаю, что ничейный результат в основное время был бы 
более справедливым. Конечно, не лучшим образом сыграл наш вратарь, когда 
пропустили третий гол. Из положительных моментов – два раза реализовали 
большинство.  
 
- Что с форвардом Филиппом Толузаковым? Его не было в составе.  
- Травмировал плечо. 
 
ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: ДОПУСТИЛИ МНОГО ОШИБОК, ДВА ГОЛА СОПЕРНИКУ 
ПОДАРИЛИ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб уступил усть-каменогорскому «Торпедо» - 2:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Поздравляю свою команду с победой, которая далась очень нелегко. Понимаю: у 
команды новый тренер, идет перестройка, много компонентов в игре, которые 
необходимо поменять. Конечно, не все у нас получается, - сказал главный тренер 
«Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. – В этот раз выходили вперед, но пропускали 
совсем необязательные шайбы. Тем не менее, перетерпели, сумели из своего 
момента в концовке выжать максимум. Но впереди еще много работы…  



 
- Поздравляю соперника с победой. Буду краток: для такого матча мы допустили 
слишком много ошибок, два гола фактически подарив сопернику – отсюда 
закономерный результат, - заметил в свою очередь наставник ХК «Рязань» 
Вячеслав Уваев. 
 
ДУШАН ГРЕГОР: ПОСТОЯННО ПОВТОРЯЮ, ЧТО В ВХЛ ЕСТЬ МНОГО 
ИГРОКОВ ДЛЯ КХЛ 
 
Источник:  «Allhockey.ru». 
 
Бывший главный тренер «Сокола», «Сарыарки» и «Адмирала», обладатель 
«Братины», словацкий специалист Душан Грегор о том, что летом искал 
работу в ВХЛ и добрых воспоминаниях о лиге.  
 
– Пан Душан, чем вы сейчас занимаетесь? Где работаете?  
– Пока нигде не работаю. С начала сезона я ждал предложений, хотел вернуться 
в Россию, но не удалось. Я отказался от возможности тренировать юниорскую 
сборную Словакии до 18 лет, и теперь вижу, что это была ошибка. Но повторюсь, 
что мне очень хотелось работать в российском клубе.  
 
– А предложения из России были?  
– Разговоры были. Мой агент ведет переговоры. Но в КХЛ ясная линия – 
иностранцы там уже не нужны. С клубами ВХЛ тоже общались, однако 
экономическая ситуация отразилась на условиях. Конечно, я не хочу сказать, что я 
поеду в Россию из-за денег. Но жизнь в России экономически отличается от жизни 
в Европе.  
 
– В ВХЛ тоже интересно работать?  
– Не могу сказать ничего плохого про ВХЛ. Мне очень понравились те два года, 
которые я там отработал. Это качественная лига. Все клубы профессиональные, в 
командах достаточно хороших мастеров. Я постоянно повторяю, что в Высшей 
лиге очень много игроков для КХЛ. Только им нужна помощь в переходе из ВХЛ в 
КХЛ.  
 
– По России скучаете?  
– Да, я прожил там, можно сказать, три года и нашел там много друзей. Прежде 
всего, скучаю по работе в России. Мне очень интересен ваш хоккей, нравится 
менталитет российских игроков. Это одна из ведущих хоккейных держав. Для 
меня это движение вперед. Поэтому я начал с ВХЛ, где с «Сарыаркой» выиграл 
«Братину», а потом оказался в КХЛ. Хотелось бы вернуться назад, но… Читаю на 
сайте КХЛ, что в России теперь нет тренеров-иностранцев. Пишут, что они не 
нужны. Хотя – посмотрим… Лига не может закрыться от остального мира. КХЛ 
должна постоянно двигаться вперед, ей нужны новые мысли, методики, развитие 
в тренировочной системе. Не согласен с тем, что иностранцы не могут дать ничего 
нового российскому хоккею. Так что, как в России говорят, скрещу пальцы на 
удачу.  
 
– Следите за КХЛ и ВХЛ?  
– Конечно, за всеми лигами – КХЛ, ВХЛ, чешской, словацкой, европейским 
хоккеем в целом. Когда тренер временно не работает, он должен быть в курсе 
всего. Я на связи со своими коллегами, с которыми работал в России. Там я 
познакомился со многими хорошими людьми, и не только хоккейными. У русских 



людей такой же менталитет, как у словаков. К сожалению, во Владивостоке я не 
смог отработать до конца сезона. Считаю, что мою работу нельзя назвать плохой. 
Когда меня уволили, команда постоянно находилась в зоне плей-офф. Только 
потом проиграли три матча дома. Но такая жизнь тренера, ничего не поделаешь.  
 
– Что у вас не получилось в «Адмирале»? Какую ошибку вы допустили?  
– Я думаю, за результаты всегда ответственны все люди в команде, а не только 
тренер. Конечно, сейчас некоторые вещи я бы сделал по-другому. Прежде всего, 
команда должна была быть укомплектована так, как я хотел. Особенно это 
касается вратарей. Меня радует, что те игроки из ВХЛ, которых я привел, 
доказывают свою состоятельность в КХЛ. Костя Макаров это прекрасно 
подтверждает. Также хочется отметить, что клуб все еще не выплатил мне деньги 
после увольнения. Прошел уже год. Меня огорчает, если КХЛ это допустит!  
 
– Смотрите, как выступает «Адмирал»?  
– Конечно, постоянно. В нынешнем сезоне с нормальными хоккеистами они 
постоянно играют на границе плей-офф. Меня это радует. В моей душе остались 
фантастические болельщики «Адмирала». На каждой игре у нас был аншлаг. За 
Владивосток я тоже постоянно будут держать пальцы скрещенными.  
 
– Вас удивляют какие-то новости из КХЛ?  
– То, что за тренера-иностранца клуб вынужден платить большие налоги. Для 
меня это несколько непонятно. С другой стороны, я заметил, что КХЛ стала более 
ровной, каждый может обыграть каждого. Только не могу сказать, значит ли это 
то, что команды сравнялись или уровень лиги пошел вниз.  
 
– Как вы думаете, отношение к иностранным тренерам связано с 
политической ситуацией?  
– Все знают, какие проблемы сейчас есть в мире. Но я не хотел бы смешивать 
политику со спортом.  
 
– Как вообще люди в Словакии восприняли антироссийские санкции? 
Изменилось ли отношение к России?  
– Отношение словаков к русским никак не изменилось и осталось хорошим. 
Конечно, в истории были такие вещи, как 1968 год. Но наши люди не отзываются 
плохо о россиянах. В Чехии и Словакии играли русские хоккеисты, и никогда 
никаких проблем не было. 
 
СЕРГЕЙ ПАЙОР: ХОЧУ ВИДЕТЬ, КАК РАСТЕТ ДОЧЬ, ВЕДЬ ЭТО НЕ ВЕЧНО – 
ПРЫГ-СКОК, И «ПОКА РОДИТЕЛИ» 
 
Источник:  пресс-служба ТХК. 
 
Сергея Пайора едва ли кто-то воспринимает, как новичка ТХК. Хотя 
приехал нападающий в Тверь из Краснодара только в этом году, он уже 
успел запомниться болельщикам яркой игрой. Сергей - один из самых 
результативных хоккеистов в команде, он сделал десять передач и 
забросил шесть шайб, три из которых стали победными. За такую игру 
зрители и принимают Сергея за «своего». А как сам хоккеист оценивает 
свое пребывание в Твери? О переезде, семье, друзьях и начале спортивной 
карьеры Сергей Пайор рассказал в подробном интервью.  
 



- Сергей, на данный момент вы один из самых результативных игроков ТХК. 
Знаете, сколько у вас очков?  
- Нет. Знаю, что за десяток, а сколько точно не могу сказать. Спокойно к этому 
отношусь.  
 
- А на каком месте команда, знаете?  
- Конечно! За командной статистикой слежу. Часто захожу на сайт ВХЛ 
посмотреть, кто как сыграл.  
 
- А бывает, что высчитывать начинаете? Например, в один день играют ТХК 
и его ближайший преследователь, а вы высчитываете, кто на какое место в 
результате после матчей попасть должен?  
- Нет, что вы. Так досконально не высчитываю, но примерно представляю, какие 
матчи состоятся в этот день и кто кого потеснить может. Я знаю, что у нас есть 
некоторая фора и всегда представляю, что будет, если мы выиграем или 
проиграем.  
 
- А задевает, если команда идет на первом месте так долго, а потом 
проигрывает и раз - на второе скатилась?  
- Нельзя сказать, что сильно расстраиваемся из-за положения в турнирной 
таблице. Но когда проигрываешь, это накладывает свой отпечаток. Недавно 
«Челмету» проиграли, а на следующий день такое состояние неприятное. 
Выигрывать привыкаешь как, впрочем, и проигрывать. Но когда выигрываешь и 
выступаешь за амбициозный клуб, который ставит перед собой серьезные задачи, 
это «подсаживает» на победы. Первое место есть первое место, и хочется на нем 
остаться, независимо от ситуации. Но самое интересное начнется после Нового 
года, ближе к весне. Вот там уже, когда все будет близиться к развязке, мы будем 
следить досконально за своими результатами. А пока впереди еще половина 
чемпионата, и все еще может перевернуться с ног на голову.  
 
- Прогнозы с ребятами не делаете перед игрой? «Сегодня победим 3:0, 
Пайор забьет».  
- Нет, конечно. Если взять нашу лигу, например, пять лет назад, то тогда все было 
читаемо - была группа лидеров, которая все время одерживала победы, занимала 
высокие места. Сейчас же невозможно предугадать, кто выиграет. Я, например, 
никак не ожидал, что мы «Челмету» проиграем. Команды выровнялись настолько, 
что никогда нельзя спрогнозировать исход матча.  
 
- Так говорят многие. Но раз все команды выровнялись, что позволяет ТХК 
удерживать первую позицию уже на протяжении очень долгого времени? В 
чем секрет?  
- Думаю, в организации игры. Во-первых, у нас очень хорошая команда. Тьфу-
тьфу-тьфу, чтобы не сглазить! По составу, по исполнителям команда очень 
сбалансированная: есть, кому забивать, кому отдавать, кому побороться. Плюс - 
игровая дисциплина и тактика на игру. Это тот фундамент, который у нас есть, а 
на него уже накладывается немного везения. Вот что позволяет нам идти на 
первом месте. Надеюсь, и дальше так будет.  
 
- Сергей, как прошло подписание контракта с ТХК? Вы в прошлом сезоне 
выступали за «Кубань», соперника тверской команды в 1/8 финала плей-
офф. С вами уже тогда вышли на связь?  
- Нет. Я тогда болел и не играл в плей-офф, ни одной игры не провел. Но и без 
того у меня был действующий контракт с «Кубанью» еще на год, и никто не мог 



предположить, что этой команды больше не будет. Поэтому никто меня не дергал. 
Но когда решился вопрос с краснодарской командой, мы сразу же созвонились с 
Алексеем Ждахиным, потому что я следил за ТХК и симпатизировал команде. 
Очень много ребят, которых я знаю с положительной стороны - Рома Волошенко, 
Денис Баев, Вова Корсунов - выступают в этой команде, и я знал, что здесь 
собран хороший коллектив и комфортная атмосфера. Поэтому я даже не 
рассматривал другие варианты в ВХЛ. И когда у нас не получилось 
сотрудничество с «Югрой» из КХЛ, мне сразу же позвонили из ТХК, и мы очень 
быстро решили вопрос с контрактом.  
 
- И в итоге, как в Твери?  
- Замечательно. Меня здесь все устраивает, приятно работать. Нет проблем в 
раздевалке или в быту. Город красивый, чистый, уютный. Тем более, я нигде не 
бываю. Дом - работа, работа - дом. Команда есть, семья со мной и все отлично. 
Прекрасные болельщики, всегда полный стадион, сумасшедшая поддержка - что 
еще надо? Я кстати, был приятно удивлен - болельщики-то ездят за нашей 
командой. На всех выездных матчах присутствуют. Во многих городах они 
оказывают такую поддержку, что перекрикивают стадион. Мы им очень 
благодарны, для команды нет ничего лучше.  
 
- С кем из команды вам комфортнее всего играть?  
- С Романом Волошенко очень комфортно. Но я бы не сказал, что есть кто-то, с 
кем мне не нравится играть. У нас и партнеры не так часто меняются. Мы как 
начинали на предсезонке в определенных связках играть, так и продолжаем. И в 
«Кубани» мы с Ромой встречались, там тоже в одном звене было. Он очень 
хороший хоккеист и приятный человек. Всегда получаю удовольствие, выходя на 
лед с такими партнерами.  
 
- А с кем ближе всего общаетесь в свободное время?  
- С ребенком, - смеется форвард. - В моей семье произошло очень приятное 
событие, буквально перед началом сезона, у нас родилась дочка. Прекрасный 
маленький человечек, который нас невероятно радует. Но, конечно, тот образ 
жизни, к которому мы привыкли: чем-то заниматься, куда-то ходить - полетел в 
тартарары. Все свободное время уделяется только ребенку. После работы скорее 
бегу домой - прогулки, купание, уложить, поиграть, качельки, то, се. Мы с женой 
здесь вдвоем, помочь некому. Как раньше с ребятами близко общались, сейчас 
такого нет, все завязано на семье.  
 
- А кого хотели: мальчика или девочку?  
- Так повелось, что мужчина хочет сына, женщина - дочь. Склонялся к мальчику, 
но теперь, я очень рад, что у нас родилась дочка. Приходить домой очень 
приятно, всегда встречает, улыбается, радуется тебе, тянет ручки - сумасшедшее 
чувство. Я живу в окружении женщин, у нас даже собачка - девочка, просто бабье 
царство. Иногда думаешь, как же вас много! – вновь смеется Сергей. - Но, на 
самом деле, очень комфортно себя чувствую, получаю удовольствие от своей 
семьи, от того, какие у меня девочки. И эти глаза! Я всегда домой бегом бегу.  
 
- На кого дочь похожа?  
- На меня! Очень похожа. Теща даже называет ее «Сиеза» - закрываешь нижнюю 
часть лица, и моя копия получается. Но, я надеюсь, она еще поменяется. Ходили 
в поликлинику делать прививку, возвращаюсь с бахилами, а она сидит серьезная, 
щеки надула, в шапке как рэпер - и не понять мальчик или девочка.  
 



- А как назвали?  
- Камилла. Жена Карина и дочь Камилла. Долго выбирали, долго готовились, 
перелистали весь словарь имен, а оно в итоге родилось неожиданно. И всем 
понравилось, и сразу стало так комфортно. Камилла - Милочка, я ее Милашка 
называю. Мне нравится.  
 
- Сергей, помните, когда вы играли в «Сибири», вы принимали участие в 
онлайн-общении с болельщиками клуба, отвечали на их вопросы.  
- Уже и не помню.  
 
- Вам тогда было 22 года.  
- Это было так давно! Совсем другая жизнь.  
 
- Тогда вам задали интересный вопрос - что означает ваша фамилия, а вы 
ответили, что не знаете. По прошествии лет вы узнали, откуда же пришла 
ваша фамилия?  
- Я вспомнил это общение с болельщиками. Вообще, да, были попытки узнать, 
откуда пришла фамилия - и бабушек расспрашивал, и сам искал, но никто ничего 
конкретного не рассказал. Предположений много: и немецкая, и польская, и 
испанская - что только не выдумывали. Друзья однажды заморочились, отправили 
запрос с моей фамилией куда-то, и им пришел ответ. Вот, исходя из этой грамоты, 
фамилия уходит корнями в Польшу, Норвегию, куда-то в сторону викингов. 
Насколько можно этому верить, не знаю, но более подробной информацией из уст 
бабушек или дедушек я не обладаю.  
 
- Часто в вашей фамилии ставят ударение на первый слог, это 
неправильно?  
- Меня тренер так называет. Вообще, ударная «о» - Пайор. Но мне без разницы, 
уже привык.  
 
- Раз уж мы затронули тему фамилии, семьи, то расскажите больше о себе - 
откуда вы родом, как вас воспитывали, есть ли братья или сестры?  
- Во мне много кровей: и татарская, и русская - причем это идет от обоих 
родителей. У меня очень рано умер отец, он был заместителем начальника 
колонии строго режима, и погиб при исполнении служебных обязанностей, 
выполняя долг. Поэтому отца я очень плохо помню, может, с десяток детских 
обрывочных воспоминаний наберется.  
В основном моим воспитанием занималась улица. Нас было двое в семье - у меня 
был старший брат, но случилось несчастье, и он тоже умер. А мама всю жизнь 
работала учителем, преподавала русский язык и литературу, была моим 
классным руководителем в старших классах. За отцом мы были как за каменной 
стеной, он был бесспорным главой в семье, кормильцем, мы ни в чем не 
нуждались. А когда его не стало, маме было очень тяжело. Старший брат тогда 
учился в школе милиции в Омске, надо было дать ему образование, нас 
прокормить, одеть. Годы были непростые, отец умер в 1991-м как раз при 
знаменитых наших событиях. Мама работала с утра до ночи, ну а я был 
предоставлен сам себе. Большую часть времени проводил, конечно, на улице. И, 
слава Богу, что именно в этот момент в моей жизни появился хоккей. Он меня 
спас.  
Я всецело, с головой туда провалился, настолько увлекся этим спортом, что 
ездил сам на тренировки и утром, и вечером. Меня никто не водил, как сейчас 
детей возят, шнурки им завязывают. Нет - клюшку взял и погнал. Поэтому хоккей 
был моим воспитателем. Я очень рад, что он увел меня с улицы, потому что из 



моих дворовых знакомых, практически никого и не осталось - либо наркоман, либо 
сидит. Время было такое.  
 
- А как же вы повстречались с хоккеем?  
- Тогда в каждом микрорайоне была хоккейная коробка, она находилась у меня 
прямо рядом с домом. Я там время проводил с утра до вечера. Сколько возможно 
было, столько там и был. За мной уже мама приходила вечером: свет в 11 
выключали, а меня все нет - вот она придет, ругается, а мы с ребятами там 
круглыми сутками. Раньше было что-то вроде ночной лиги, собирались любители: 
команды пожарников, милиционеров - они вечером играли на этой коробке. А я 
всегда приходил смотреть. Потом пошел в дворовый клуб, тренер во мне что-то 
рассмотрел и отвел в СДЮСШОР № 22. Я долго еще колебался, выбирал между 
футболом и хоккеем. Причем в футбол мне тоже очень нравилось играть, я 
выступал за сборную города и достаточно неплохо.  
Но буквально через год занятий в СДЮСШОР мы полетели в Америку на 
соревнования с местными клубами. На меня это произвело такое неизгладимое 
впечатление, что я вернулся просто больным хоккеем. Я увидел там форму, 
клюшки, которые в то время невозможно было достать. Эти мужики, которые 
играли во дворе, выбрасывали сломанные клюшки, и мы с пацанами бились за 
эти огрызки, чтобы гвоздиками потом сколотить, подмотать. Тяжело было с 
экипировкой, и клюшки мне дарили только на Новый год. А тут я увидел 
настоящий хоккейный магазин, я оттуда выходить вообще не хотел. Перчатки, 
клюшки, вся эта красота - я думаю: «Елки-палки! Как здорово!». И семья, в доме 
которой мы жили, подарила мне полностью всю экипировку, форму, баул и 
клюшки. Я был такой модный в своем городе, на этой дворовой площадке. Мне 
все так нравилось: коньки, красивая майка.  
И после этого я понял, что буду играть только в хоккей. Футбол уступал еще тем, 
что мне хотелось похулиганить на поле, где-то пожестче сыграть, а этот вид 
спорта такого не позволяет. И как-то все сложилось одно к другому, и я уже не 
представлял для себя другого занятия, кроме хоккея. На тот момент, конечно, я не 
задумывался, будет ли он приносить деньги, просто знал, что я в этом спорте.  
 
- Когда вы поняли, что хоккей можно сделать своей профессией?  
- Я начал это понимать, когда стал приближаться ко второй команде в Омске. У 
нас перед глазами были ребята постарше, у которых были хорошие стипендии, и 
на их примере мы уже понимали, что если хорошо играть, то можно зарабатывать 
деньги и помогать семье или хотя бы обеспечивать себя самому. И когда я начал 
подписывать контракты, то понял, что хоккей может обеспечить меня, так как 
никаких других заработков и не предвиделось.  
 
- После того, как вернулись из Америки, было желание попробовать туда 
переехать?  
- Я был там неоднократно, мы часто с командой ездили, и со сборной тоже на 
челленджи Россия - Канада. И ездили играть с университетскими командами, мы 
им так колотили - полную шапку набивали. На эти матчи приходили агенты, а 
потом ловили нас в аэропорту и уговаривали остаться. Мы играли с одним парнем 
с детства в связке, и агенты предлагали нам обоим остаться, заманивали 
различными благами. Мы вроде и подумывали о переезде, но мама никак не 
представляла этого. Она очень долгое время брыкалась, меня тоже пытались в 
школу милиции отправить. Собирали домашние собрания с дядькой: «Ну что 
такое хоккей? - говорил он мне, - Хоккей не вечен, надо профессию получать, иди 
в школу милиции». Мама не представляла, что я могу взять и уехать куда-то 
играть, что буду там один без присмотра. И потом, когда начали все-таки 



задумываться, что можно было бы попробовать, снова случилось несчастье в 
семье - погиб брат - и, разумеется, этот вопрос отпал сам собой. Даже речи не 
шло. А потом уже и не предлагали. Мечты мечтами: да, мне нравились разные 
команды, я представлял себя игроком одной из них, и в компьютерные игры играл, 
но это все так и осталось в стороне.  
 
- Ваша супруга в одном интервью сказала, что вы дома смотрите КХЛ-ТВ, 
это правда? Не устаете от хоккея?  
- Это правда. У нас вообще телевизор включается только ради спорта. Мы не 
смотрим ни новости, ни развлекательные передачи - вообще его не используем. 
Включаем спорт на беззвучном режиме, и когда есть минутка - дочь на руки и 
одним глазком, пока качаешь ее. Она сейчас тоже начала смотреть хоккей, ей 
нравится, когда мельтешит все, тут же забывает про капризы. Хоккей у нас дома 
постоянно, следим за новостями. А почему нет? Как бы это банально ни звучало, 
это моя жизнь, по крайней мере, огромная ее часть с самого детства. Конечно, с 
появлением семьи, я стал четче осознавать, что есть и другие важные вещи - 
надо заботиться о близких, развиваться, куда-то двигаться. Семья вышла на 
первый план. Это раньше я веселился, играл в хоккей и думал, что все это где-то 
далеко. А тут - бах - и ты уже заботишься о других людях, уже живешь ради них. 
Но хоккей всегда со мной.  
 
- Звучит, как слова тренера.  
- Не знаю. Безусловно, мне это очень интересно. Но хочется и дома побыть, а 
тренерская карьера - это снова разъезды. Довольно больная тема, мы дома ее 
обсуждаем. Хочется видеть, как растет ребенок, радоваться этому. Месяц назад у 
нее взгляд поменялся, теперь совсем по-другому смотрит, узнает тебя. Во всех 
семьях по-разному, у кого-то вообще бабушки с дедушками всем занимаются, а 
мне хочется все делать самому, видеть, как растет ребенок. Тем более, пока она 
маленькая, ведь это не вечно. Прыг-скок и все - пока родители. Но, конечно, 
хоккей для меня очень интересен, и хотелось бы иметь какое-то к нему 
отношение. Не знаю, как это будет выглядеть: тренер или менеджер - поживем-
увидим. Есть и другие предложения, чем можно заняться, но пока буду играть.  
 
- А вот снова всплывает интересный вопрос, который вам уже задавали 
около пяти лет назад. Кем бы вы стали, если бы не хоккей? И вы отвечаете, 
что пошли бы в шоу-бизнес.  
- На то момент да, это было на меня похоже, - смеется игрок. - Я помню этот 
ответ. Молодой был - «шизгарил». Мне нравилось быть в центре внимания, 
знакомиться с людьми, ночные клубы, светская жизнь. Сейчас мнение 
кардинально поменялось, шоуменом я бы точно не стал.  
 
- Сергей, правда, что в одной игре в Новосибирске вы ударили арбитра?  
- Да, психанул. Молодой был, горячий. Сейчас куда более сдержанным стал. 
Раньше, если закипал, то не мог себя контролировать. Что угодно мог натворить, 
даже арбитра клюшкой ударить. Не помню, он нам зону засчитал, или не 
засчитал, в общем, нам гол забили. Я отбыл тогда, кажется, пятиматчевую 
дисквалификацию. Было дело, но больше я такой ерундой не занимаюсь.  
 
- Теперь судьи могут быть спокойны?  
- Сейчас с судьями, как правило, хорошие отношения. Раньше я терял 
самообладание, и со мной постоянно происходили разные казусы. В детстве 
очень часто дрался - росли-то на улице, приходилось кулаками отстаивать честь. 
Я крепким парнем был и дрался, в основном, со старшими. Пару раз получал, но 



выручал брат. Некоторые не связывались со мной, потому что знали, что брат 
придет. Раньше еще было популярно идти микрорайоном на микрорайон. В 
общем, дрались мы много.  
 
- ТХК как раз предстоит встреча с принципиальным соперником «Бураном» в 
«Русской классике» - матче регулярного чемпионата под открытым небом - в 
Твери. Ждете этого события?  
- Да, с нетерпением. Драться, конечно, не стану, но опыт интересный. Для меня 
это будет первая официальная игра на катке под открытым небом. Замечательное 
идея, замечательное событие, это бесспорно. Очень хочется поучаствовать в нем 
и как-то отличиться. Так что ждем этот неординарный матч, думаю, он станет 
праздником для всех. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

26 ноября 2015 года: 
 
«Мордовия» - «Юниор-Спутник» - 3:2 ПБ (0:0, 2:1, 0:1, 0:0, 1:0). Голы: Жданов, 
Леденцов, Гараев – Секерин, Ищенко. 
 
«Сокол» - «Алтай» - 8:2 (1:1, 3:1, 4:0). Голы: Горбенко, Приступлюк, Еловских, 
Кокунько, Мансуров, Иванов, Белов-2 – Ощепков, Ковязин. 
 
«Кристалл-Юниор» - ЦСК ВВС - 0:3 (0:0, 0:2, 0:1). Голы: Шутов, Исмайлов-2. 
 
ХК «Тамбов» - ХК «Ростов» - 4:3 ПБ (0:0, 2:1, 1:2, 0:0, 1:0). Голы: Федосов, 
Селезнев-2, Орлов – Бочкарев, Савинов, Туник. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

27 ноября 2015 года: 
 
18.30. «Мордовия» - «Юниор-Спутник». 
18.30. «Сокол» - «Алтай». 
18.30. «Кристалл-Юниор» - ЦСК ВВС. 
18.30. ХК «Тамбов» - ХК «Ростов». 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  25 64 

2. «Мордовия» 23 56 
3. ХК «Тамбов» 23 47 

4. «Славутич»  24 38 

5. ЦСК ВВС  25 34 
6. «Алтай» 27 34 

7. «Кристалл-Юниор»  25 23 
8. «Сокол» 23 21 

9. «Юниор-Спутник» 25 13 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 34 (17+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 17 голов. 
 
Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент непробиваемости):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,64. 
 
Штрафное время:  
Игорь Таранов («Алтай») – 57 минут. 

 
 

НОВОСТИ 
«МОРДОВИЯ» НЕ МОЖЕТ УДЕРЖАТЬ, ХК «РОСТОВ» НЕ ХОЧЕТ УСТУПАТЬ 
 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Лидеры довольствуются малым, «Сокол» уже никого не удивляет, а ЦСК 
ВВС первый раз в сезоне побеждает «насухо». Таковы вкратцы итоги 
игрового дня четверга, 26 ноября 2015 года. 
 
Игровой день, как и ожидалось, получился весьма непредсказуемым. И его 
окончательные результаты оказались такими же. Мы увидели уже знакомые 
проблемы «Мордовии», к которым добавилась еще одна новая. Мы постепенно 
стали привыкать к побеждающему «Соколу». Мы увидели основательный ЦСК 
ВВС, такой, о котором давно забыли. И очередную битву «на зубах» действующих 
чемпионов. Которых можно не любить, но нельзя не уважать за стойкость. 
 
А теперь остановимся подробно на всех матчах игрового дня. 
 



«Мордовия» - «Юниор-Спутник» - 3:2 ПБ (0:0, 2:1, 0:1, 0:0, 1:0) 
 
И куда только у «Мордовии» пропала та легкость, с которой она забивала и 
побеждала в первом круге? Ведь на первый взгляд все при саранцах осталось: 
они и атакуют ничуть не меньше, и бросают столь же часто и опасно, и игровым 
преимуществом владеют столь же многогранно. Вот только голы куда-то пропали. 
А теперь беда пришла откуда не ждали: подопечные Юрия Воробьева вдруг 
перестали удерживать победный результат. Тот, который зарабатывали в первой 
половине матча «по копеечке», «по кирпичику». 
 
А может быть, раньше у «Мордовии» не было необходимости этому учиться. 
Потому что 2:0 к середине второго периода за положительный результат не 
считался. Медведев и компания продолжали давить, и чаще всего приводили 
табло к результату, за который не нужно было бояться. А вот в матче с 
«Юниором-Спутником», напомним, если кто забыл, с последней командой 
первенства, цифры 2:0 превращаться в что-либо более весомое никак не хотели. 
Более того, перед самым завершением второй двадцатиминутки в хозяйские 
ворота влетел «нежданчик». И, как оказалось, оказал на лидера серьезное 
психологическое воздействие. 
 
Потому что «Мордовия» в этом матче больше не забивала. Ни в третьем периоде, 
ни в овертайме. Хотя моментов для этого имела, мягко говоря, «вагон и 
маленькую тележку». И ведь это была действительно настоящая «Мордовия» - 
бегущая, комбинирующая, бросающая. Вот только безголевая. Зато тагильские 
юниоры своим шансом, не таким уж и великим, в третьем периоде распорядились 
на все 100 процентов. И вот уже 2:2, и вот уже овертайм, а вслед за ним и 
буллиты. 
 
Честно говоря, по моральному состоянию игроков, показалось, что «Юниор-
Спутник» может, вполне может саранцев в серии послематчевых буллитов 
додавить. Потому что на домашней скамейке царил мрак, а на гостевой был плохо 
скрываемый праздник. Увы, в серии послематчевых буллитов играют уже не 
команды, там на первый план выходит индивидуальное мастерство - как игроков, 
так особенно и вратарей. А этого добра у «Мордовии» намного больше. 
 
Что ж, набираемся терпения, и ждем, когда один из двух наших лидеров начнет 
вылезать из ямы. Причины которой, честно говоря, совершенно непонятны. 
 

«Сокол» - «Алтай» - 8:2 (1:1, 3:1, 4:0) 
 
Давно ли в Чебоксарах радовались одному-единственному непроигранному 
периоду в матче? Прошло совсем немного времени, и вот уже «Сокол» сбросил с 
лидерского постамента «Мордовию», дважды обыграл действующего вице-
чемпиона. А в четверг впервые с нынешнем сезоне одержал третью победу 
подряд. 
 
А ведь команда вдобавок к своему самому скромному во всем первенстве 
бюджету (питерский СКА, думается, больше тратит на один ужин), еще и 
рассталась с главным тренером. После чего на капитанский мостик взошел сам 
президент клуба. И вот уже три матча под его руководством «Сокол» не 
проигрывает. 
 
 



Понятно, что третью двадцатиминутку «Алтай» уже не играл, а просто доигрывал, 
плюнув на результат и стараясь сэкономить побольше сил на следующий день. А 
«Сокол» наоборот, разошелся и раззабивался. Но ведь для того, чтобы подобное 
произошло, надо было сделать так, чтобы красный свет за гостевыми воротами 
зажегся, как минимум, четырежды. А может быть, даже и больше. И 
новочебоксарцы сделали это, и даже перевыполнили все возможные планы на 
игру. 
 
Что можно сказать после такого результата? Однозначно то, что второй раз такого 
не будет. Что в пятницу на лед выйдет не просто «Алтай», а очень злой «Алтай». 
Потерявший пятое место «Алтай». Алчущий мести «Алтай». А еще можно и даже 
нужно попросить президента «Сокола» Олега Салтыкова никого не искать на 
замену временно исполняющему обязанности главного тренера Олегу Салтыкову. 
Потому что у нового тренера как-то уж весьма хорошо все получается. А от добра 
добра, как известно, не ищут. 
 
Теперь очень интересно, сможет ли «Сокол» одержать четыре победы кряду.  
 

«Кристалл-Юниор» - ЦСК ВВС – 0:3 (0:0, 0:2, 0:1) 
 
Удивительная все-таки команда ЦСК ВВС. Удивительная и непредсказуемая. 
Пожалуй, уже все в первенстве знают, что самарцы регулярно проваливают 
вторые периоды. Не в каждой игре, но достаточно часто. Думается, что 
саратовские «юниоры» при готовке к серии, тоже не оставили этот элемент без 
внимания. Но в итоге получилось так, что первый матч серии «летчики» выиграли 
именно во втором периоде. 
 
Именно такой игры все уже от вице-чемпионов заждались. Быть может, не 
слишком эффективной, но весьма результативной, а главное – очень 
основательной. 
 
Не будем забывать, что нынешний «Кристалл-Юниор» - это совсем не тот 
«Кристалл-Юниор», который мы видели в первом круге. Тот, предыдущий, 
постоянно сваливался на тот хоккей, к которому привык в МХЛ. И своей 
бесшабашностью и безалаберностью матч за матчем рыл себе яму. Сейчас у нас 
уже совсем другой «Кристалл-Юниор», как бы ни критиковал его за еще 
имеющиеся детские ошибки многоопытный и давно от этих ошибок поседевший 
Сергей Кровяков. Нынешним саратовским «юниорам» пальца в рот не клади, и 
любая расслабленность в течение матча вылезает боком любой опытной 
команде. 
 
Не допустить такой расслабленности и было, по сути, главной задачей ЦСК ВВС. 
И самарская команда с этим вполне справилась. А уж забивать «летчики» должны 
были по-любому и хоть как-нибудь, поскольку разница в мастерстве никуда не 
делась. 
 
Впереди второй матч серии. Наверняка хозяева попытаются что-то придумать, 
чем-то удивить более маститого соперника. Потому что вот так, лоб в лоб, 
«юниорам» «летчиков» не взять. Поэтому можно не сомневаться, что сценарий 
второй игры будет несколько иным. А вот в какую сторону он повернется, 
болельщики узнают только в пятницу. 
 
 



ХК «Тамбов» - ХК «Ростов» - 4:3 ПБ (0:0, 2:1, 1:2, 0:0, 1:0) 
 
Любых чемпионов в нашем хоккее очень уважают, но не слишком любят. Не 
любят чемпионов в основном потому, что по дороге к своему чемпионству им 
приходится «закапывать» не менее достойных чемпионства конкурентов. А уж 
если чемпион не имеет за спиной хотя бы полувековой истории или вообще родом 
из «новоделов», тут уж против него восстает все «прогрессивное человечество». 
 
ХК «Ростов» можно не любить, но не уважать его, как минимум, за 
нечеловеческую стойкость нельзя. Ведь помимо обычных тягот и лишений, 
приходящихся на долю любого участника первенства, прошлогодние лидеры 
получили дополнительные, в виде сверхнасыщенного календаря. Это где-то 
наверху у нас есть команды, во славу которых календарь могут поставить с ног на 
голову, причем весь. А в пролетарских чемпионате и первенстве ВХЛ для хоть 
какого-то уравнивания сил фаворитов и аутсайдеров календарь приходит на 
помощь последним. И весьма затрудняет жизнь первым. 
 
Именно поэтому действующий чемпион и единоличный лидер первенства в 
Тамбове фаворитом не был. Не успев вернуться с одного выезда, он быстренько 
отправился в другой, тогда как ХК «Тамбов» отдыхал. И, по идее, должен был 
обыгрывать «замордованных» ростовчан если не «в одну калитку», то все равно с 
солидным преимуществом. И вот тут все уперлось в вышеупомянутую ростовскую 
стойкость. 
 
Трижды подряд «кондоры» догоняли «волков». Делали это тяжело, с надрывом, 
через «не могу». Иногда даже возникало ощущение, что хозяева играли не только 
в хоккей, но и гостями. Стоило «Ростову» догнать, как «Тамбов» мгновенно уходил 
вперед. И вновь «Ростов», сжимая зубы, лез и лез. 
 
И все-таки своего достиг, обыграть ростовчан в основное время у отдохнувшего 
«Тамбова» не вышло. По буллитам получилось, спасибо тамбовскому голкиперу 
Дмитрию Хозяшеву, отразившему все послематчевые броски. Его визави Николай 
Зубцов отразить последний бросок все же не сумел. 
 
И в пятницу для «Ростова» будет ничуть не легче. Утешать подопечных Григорий 
Пантелеева может лишь один факт: впереди их ждет пусть и небольшой, но все-
таки отдых. Да и в дальнейшем календарь не будет столь категоричным. Но 
пятницу ростовчанам надо пережить. 
 
Что же мы получили по итогам игрового дня четверга, 26 ноября 2015 года, с 
точки зрения турнирной таблицы? «Мордовия» могла догнать ХК «Ростов» по 
потерянным очкам. Могла до самого конца двух матчей, когда сама выигрывала у 
«Юниора-Спутника», а роставчане «горели» в Тамбове. В итоге разница хоть и 
сократилась, но всего лишь на одно очко. 
 
Поражение «Алтая» и победа ЦСК ВВС заставили их поменяться местами. Теперь 
«летчики» вновь пятые, а барнаульцы – шестые, причем при равенстве 
набранных очков последние сыграли на два матча больше. «Сокол» постепенно 
подбирается к седьмому месту, и уже находится на дистанции «пистолетного 
выстрела» от «Кристалла-Юниора». 
 
Но все это может поменяться совсем скоро, в пятницу. Ждать осталось недолго. 


